

Note Sous-GT Mécanisme de capacité à destination de RTE

1. Présentation du GT stockage de LPV

La Plateforme Verte est une association professionnelle dédiée à la transition énergétique, dont l'objectif est de rassembler divers acteurs pour mener des actions concrètes permettant l'accélération des projets au service de la transition énergétique. Le groupe de travail de La Plateforme Verte consacré au stockage (le "GT Stockage") réunit 293 personnes représentant 122 entreprises de la filière du stockage en France, incluant notamment des développeurs de projets, des investisseurs, des fournisseurs de solutions, des consultants et des agrégateurs.

2. Consultation sur le nouveau mécanisme de capacité

Dans le cadre des consultations en cours sur le nouveau mécanisme de capacité, RTE a publié une note intitulée "Modalités envisageables pour l'organisation des enchères du futur mécanisme de capacité" à la suite du GT n°10 du 6 juin 2024 présentant différentes options quant aux enchères du mécanisme de capacité. Par cette courte note, La Plateforme Verte répond à ces suggestions. Le nouveau mécanisme de capacité présentera deux enchères, une quatre ans avant la livraison avec des contrats multi annuels et une un an avant la livraison.

3. Projets de stockage et mécanisme de capacité

Le temps de déploiement d'un projet de stockage est compris entre 6 mois et 4 ans suivant la nature des projets (taille, niveau de tension de raccordement, nature du foncier). Le mécanisme de capacité envisagé peut permettre avec l'enchère PL-4 de laisser le temps aux développeurs de déployer des projets de stockage entre la date où ils sont lauréats et le début de la période de livraison.

Le développement et l'installation de projets de stockage nécessite des investissements conséquents rendant crucial le financement des projets. Ce financement peut être rendu possible dans la mesure où ces projets ont une partie de leurs revenus sécurisés sur des périodes longues (10 à 20 ans). Ainsi La Plateforme Verte estime que les projets de stockage ont intérêt à participer à l'enchère PL-4 pour obtenir des contrats pluriannuels et sécuriser une partie de leur financement.

4. Avis de la Plateforme Verte sur les propositions de RTE

La Plateforme Verte reconnaît l'intérêt d'avoir au sein des enchères du mécanisme de capacité un volume prioritairement affecté aux flexibilités pour atteindre des objectifs nationaux et estime que ce volume serait un bon signal pour la filière du stockage et pourrait favoriser le déploiement de projets de stockage sur le territoire.

Étant donné les temps de développement et les besoins de financement des projets de stockage, La Plateforme Verte recommande qu'il y ait un volume réservé aux flexibilités lors de l'enchère PL-4 **et** lors de l'enchère PL-1.

Par ailleurs, La Plateforme Verte estime qu'il faut envisager un clearing disjoint pour le volume de flexibilité. Le volume de flexibilité lauréat peut être supérieur au volume réservé initialement dans la mesure où la flexibilité est compétitive dans l'enveloppe market wide. Ainsi en cas de clearing disjoint le prix de clearing pour les flexibilités sera mécaniquement supérieur ou égal au prix de l'enchère "market wide" ce qui permettra d'encourager le développement des flexibilités en ligne avec les objectifs nationaux avec des niveaux de prix reflétant ce besoin.